
 
 

ATA Nº 61, DA 61ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO (CONSUNI) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA 

  
Data: 04 de setembro de 2024. 
Local: Webconferência. 
Horário: 9 horas e 10 minutos. 

  

Participantes:  

Reitoria: Edward Frederico Castro Pessano, Presidente e Francéli Brizolla, 
Vice-presidente. Os diretores das unidades: Alegrete, João Pablo Silva da 
Silva no exercício da Direção; Bagé, Alessandro Carvalho Bica; Caçapava 
do Sul, José Waldomiro Jiménez Rojas; Dom Pedrito, Nádia Fátima dos 
Santos Bucco; Itaqui, José Carlos Severo Côrrea; Jaguarão, Silvana Maria 
Gritti; São Gabriel, Luciana Borba Benetti e Uruguaiana, João Felipe Peres 
Rezer no exercício da Direção. Os representantes das Comissões 
Superiores: Marcelo Hahn Durgante (CSExt). Os pró-reitores: Elena Maria 
Billig Mello, PROGRAD; Franck Maciel Peçanha, PROEC; Fabio Gallas 
Leivas, PROPPI; Honória Gonçalves Ferreira, PRODAE; Eder Pereira da 
Silva, PROGEPE; Paulo Fernando Marques Duarte 
Filho, PROPLADI e Claudete da Silva Lima Martins, PROCADI. Os 
representantes docentes: Augusto Gonzaga Oliveira de Freitas, César 
Flaubiano da Cruz Cristaldo, Cristiano Peres Oliveira, Elton Luís Gasparotto 
Denardin, Felipe Pivetta Carpes, Flávio Marcelo Rodrigues Bruno, Hélvio 
Rech, Jeferson Luís Lopes Goularte, José Guilherme Franco Gonzaga, Juan 
Saavedra del Aguila, Régis Sebben Paranhos e Udo Eckard Sinks. Os 
representantes TAEs: Alexandre dos Santos Villas Bôas, Camila da Costa 
Lacerda Tolio Richardt, Luciano Antonelli Becker e Paulo Eduardo Santos 
Paiva. A representante discente Anndreza Martins Laurindo e 
o representante da comunidade externa Mauro Rodrigues Oviedo. 

Justificaram a ausência os conselheiros: Ederli Marangon, Valmor Rhoden, 
Thiago da Silva Sampaio, Alexandre Vicentine Xavier, Fernando Pedro 
Meinero e Cheila Denise Ottonelli Stopiglia. 

Ausentes sem justificativa os conselheiros convocados: Leandro Carlos Dias 
Conde, Cássia Regina Nespolo, Mauro Fonseca Rodrigues, Rafael Vitória 
Schmidt, Ana Eveline Viana Marinho, Alícia de Oliveira Nascimento, Camili 
Rodrigues Lyrio, Gustavo dos Santos Rodrigues e Rafaela Pereira 
Esnarriaga. 

Registramos a presença dos membros da CEG: Sidnei Bohn Gass e 
Domingos de Mello Aymone Filho. 

Registramos também que o conselheiro Alexandre dos Santos Villas Bôas 
comunicou problemas de instabilidade na internet e que, após analisar os 
processos da pauta, manifestava-se favorável a todos eles. 

Pauta: 



1. Comissão Eleitoral Geral (CEG): 

1.1. Processo nº 23100.010063/2024-27. Origem: CEG. Objeto: alteração do 
art. 14 da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA nº 9, de 30 de setembro de 
2010, normas gerais de regulamentação de eleições universitárias na 
UNIPAMPA. 

Manifestaram-se os conselheiros: César Cristaldo, Juan del Aguila, Camila 
Richardt, José Rojas, Eder da Silva, José Guilherme Gonzaga; o Presidente 
da CEG, Sidnei Bohn Gass e o Presidente do CONSUNI. 

O Presidente colocou em regime de votação: favorável à alteração da 
Resolução 9 ou contrário à alteração da Resolução 9.  

Resultado: aprovada a alteração com voto contrário do conselheiro Juan del 
Aguila.  

Na sequência, os conselheiros debateram sobre a inclusão do texto: o não 
comparecimento de um dos candidatos aos debates previstos no Edital, 
desde que homologada pela Comissão competente, não desobriga a 
participação dos demais membros da chapa. Manifestaram-se: 
o conselheiro Franck Peçanha e o Coordenador da CEG, professor Sidnei 
Bohn Gass. 

Resultado: Aprovada a inclusão com voto contrário dos conselheiros: Franck 
Peçanha, Honória Ferreira, Paulo Duarte e Mauro Oviedo. O conselheiro 
Juan del Aguila absteve-se. Ausente no momento da votação o conselheiro 
Fabio Leivas.  

2. Comissão de Regimentos e Normas (CRN): 

2.1. Processo: 23100.014795/2024-96. Origem: Secretaria do 
CONSUNI. Objeto: Alteração da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA nº 308, 
de 25 de fevereiro de 2021, Regimento do CONSUNI. Parecer CRN: 
favorável à aprovação. 

Resultado: aprovado por UNANIMIDADE. 

2.2. Processo: 23100.003576/2024-81. Origem: Divisão de 
Governança/DTIC. Objeto: Regimento Interno do Comitê de Governança 
Digital – CGD. Parecer CRN: favorável à aprovação.  

O conselheiro João Pablo disse ver um ponto crítico no artigo 2º, pois é de 
conhecimento de todos o quão frágil e deficiente é a estrutura de TI. O 
conselheiro deu como exemplo esta reunião sendo realizada de forma 
distribuída; disse que a representação das áreas finalísticas não está bem 
configurada, especificamente a DTIC e órgãos da Reitoria; que, embora 
tenha a participação de representantes das comissões superiores de ensino, 
pesquisa e extensão, ainda está muito longe da ponta, de quem usa a 
infraestrutura todo o dia, para quem está em sala de aula e necessita de 
internet, para quem deseja fazer matrícula, etc., e que isso acontece há, pelo 
menos, sete anos. O conselheiro destacou que hoje a Universidade possui 
cinco cursos na área de tecnologia da informação, e sugeriu que haja um 
representante da área como um contraponto técnico. Também salientou que 
sentiu falta de uma discussão mais ampla e veiculada com mais tempo, 
embora tenha tido a oportunidade de conversar com o servidor Diego 



Veneroso, Diretor da DTIC, quando visitou o Conselho de Campus de 
Alegrete. Dessa forma, o conselheiro não vê a proposta de Regimento que 
represente as áreas finalísticas de toda a Universidade, embora saiba que é 
impossível colocar um representante de cada uma das Unidades, e reforçou 
a necessidade de o contraponto técnico não ser apresentado apenas pela 
DTIC. Sugeriu que haja a representação também do corpo de conhecimento 
em computação que existe hoje na UNIPAMPA (três cursos de graduação e 
dois cursos de pós-graduação). O conselheiro também comentou a proposta 
de as reuniões desse Comitê serem realizadas trimestralmente, o que 
considera ineficaz para atendimento das ações urgentes de cada um 
dos campi e da Reitoria; que entende que essas reuniões devem ser 
mensais, a fim de analisar as prioridades e dar andamento às demandas e, 
assim, o conselheiro abriu seu voto, afirmando que a proposta não está 
suficientemente madura para ser aprovada, não da forma apresentada e 
sugeriu ampliarem o número de  representantes das áreas finalísticas. Após 
o debate, os conselheiros votaram o item 2.2. da pauta, acrescentando ao 
artigo 2º as alíneas: g) representante indicado pelas direções dos campi da 
UNIPAMPA; h) representante indicado pelas coordenações dos cursos da 
área de Tecnologias de Informação e Comunicação da UNIPAMPA. 

Resultado: aprovado com as alterações sugeridas. Abstiveram-se os 
conselheiros Hélvio Rech e Juan del Aguila. 

Nada mais havendo a tratar, às 10 horas e 15 minutos, foi encerrada a 
Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo Presidente, Professor 
Edward Frederico Castro Pessano, e por mim, Sara Mascarenhas Tarasuk, 
Secretária Executiva, Assessora Especial do CONSUNI. Esta Ata foi redigida 
de acordo com a Resolução nº 308/2021 - Regimento do CONSUNI. Esta 
Reunião está gravada e disponível para consulta em: 
https://www.youtube.com/watch?v=8auOmMoMxuY&t=1057s 

 

 

Edward Frederico Castro Pessano, 
Presidente do CONSUNI. 

 
 

Sara Mascarenhas Tarasuk, 
Secretária Executiva, 

Assessora Especial do CONSUNI. 

https://www.youtube.com/watch?v=8auOmMoMxuY&t=1057s

